
 

 
 

S t a d t   H a a n 
Niederschrift über die 

1. Sitzung des Ausschusses für Stadtentwicklung, Umwelt und Verkehr der 
Stadt Haan 

am Dienstag, dem 01.07.2014 um 17:00 Uhr 
im Sitzungssaal der Stadt Haan 

 
 
Beginn: 
17:00 

Ende: 
19:26 

 
 
 
CDU-Fraktion 
Stv. Harald Giebels  
Stv. Udo Greeff  
Stv. Jens Lemke  
AM Annette Leonhardt  
AM Günter Meerhoff  
Stv. Folke Schmelcher  
 
SPD-Fraktion 
Stv. Walter Drennhaus  
Stv. Jörg Dürr  
Stv. Juliane Eichler  
Stv. Uwe Elker  
AM Ulrich Trapp  
 
WLH-Fraktion 
Stv. Peter Schniewind  
AM Hans-Jürgen Wolff  
 
GAL-Fraktion 
Stv. Andreas Rehm  
 
FDP-Fraktion 
Stv. Reinhard Zipper  
 
AfD-Fraktion 
Stv. Frank Scheler  
 
Vertreter des Seniorenbeirates 
Herr Dr. Friedhelm Reisewitz  
 
Verwaltung 
Beigeordneter Engin Alparslan  
Peter Sangermann  
TA Claus Hippel  
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Vertreter der Polizei 
Herr Jörg Janke  
 
Gäste 
Stv. Robert Abel  
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Der Vorsitzende Jens Lemke eröffnet um 17:00 Uhr die 1. Sitzung des 
Ausschusses für Stadtentwicklung, Umwelt und Verkehr der Stadt Haan. Er begrüßt 
alle Anwesenden - insbesondere die Einwohner - und stellt fest, dass ordnungsge-
mäß zu der Sitzung eingeladen wurde. Er stellt die Beschlussfähigkeit fest. 
 
 
 

Zur Tagesordnung öffentliche Sitzung 

 
Stv. Schniewind vermisst den Antrag der WLH-Fraktion bzgl. der Bürgerinformation 
zur Streuobstwiese am Horst auf der Tagesordnung. 
 
Der Vorsitzende Stv. Lemke erklärt, dieser Antrag sei verfristet und ohne erkennbare 
Dringlichkeit eingegangen und daher nicht auf der heutigen Tagesordnung zu finden. 
 
 
TA Sangermann verweist auf die Tischvorlage der Verwaltung zu TOP 6. 
 

 
 

Öffentliche Sitzung 

 
1./ Einführung und Verpflichtung der Ausschussmitglieder 

Vorlage: III/003/2014 

 

Protokoll: 

 
Der Vorsitzende, Stv. Lemke, verpflichtet die sachkundigen Bürger des neuen Aus-
schusses. 
 
 
 
 
2./ Bestellung eines Schriftführers 

Vorlage: III/004/2014 

 

Beschluss: 

 
Als Schriftführer für die Sitzungen des Ausschusses für Stadtentwicklung, Umwelt 
und Verkehr der Stadt Haan werden Vfw Fabian Beyer und für Vertretungsfälle TA 
Uwe Bolz sowie TA Sabine Scharf bestellt. 
 

Abstimmungsergebnis: 

 
einstimmig 
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3./ Integriertes Handlungskonzept Innenstadt Haan (Vorstudie) 

hier: Bericht über Innenstadtkonferenz und Ausblick auf weiteres Vorge-
hen 
Vorlage: 61/002/2014 

 

Beschluss: 

 
Der Bericht über das Integrierte Handlungskonzept Innenstadt Haan (Vorstudie) wird 
zur Kenntnis genommen. 
 
 

Abstimmungsergebnis: 

 
einvernehmlich 
 
 
 
 
4./ Nutzungskonzept Vorhabenstandort LIDL, Düsseldorfer Straße 

Vorlage: 61/174/2014/1 

 

Protokoll: 

 
Stv. Rehm erklärt für die GAL-Fraktion, es fehle in der Vorlage an einem strikten 
Nein zu einem Neubau. Jede Erweiterung an diesem Standort sei unverträglich mit 
der Entwicklung in der Innenstadt. 
 
Stv. Giebels betont, die Firmen ALDI und LIDL müssten gleich behandelt werden. 
 
Stv. Dürr bittet die Verwaltung darum, in der nächsten Sitzung des SUVA über den 
Fortgang der Gespräche mit dem Antragsteller zu berichten. 
 
 

Beschluss: 

 
„Die Verwaltung wird beauftragt, auf der Grundlage der nachfolgenden Darstellungen 
die weiteren Gespräche mit dem Antragsteller zu führen.“ 
 
 

Abstimmungsergebnis: 

 
15 Ja- und 1 Nein-Stimme 
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5./ Neubau Kreisverkehr Flurstraße/Ginsterweg 

hier: Antrag der CDU-Fraktion "Gestaltung neuer Kreisverkehr K 16 
(Flurstraße/Ginsterweg)" vom 05.05.2014 
Vorlage: 66/002/2014 

 
 

Beschluss: 

 
Der Ausschuss nimmt den Bericht der Verwaltung zu den Planungen des Kreisver-
kehrs Flurstraße/Ginsterweg zur Kenntnis. 
 
 

Abstimmungsergebnis: 

 
einvernehmlich 
 
 
 
 
6./ Überprüfung des Fahrplans der Rheinbahn AG zur Optimierung der Bus-

Anschlussverbindungen 
hier: Antrag der CDU-Fraktion vom 07.05.2014 
Vorlage: 61/001/2014/1 

 

Protokoll: 

 
Stv. Dürr bittet die Verwaltung, auf die Rheinbahn einzuwirken, dass die Frühfahrten 
schon nach den Sommerferien eingeführt werden. Diese Thematik sei auch auf die 
Tagesordnung des Unterausschusses ÖPNV zu setzen und dort detailliert zu bera-
ten. 
 
 

Beschluss: 

 
„Auf der Linie SB 50 werden zum nächstmöglichen Zeitpunkt täglich montags bis frei-
tags zwei Frühfahrten zwischen rd. 6.00 Uhr und rd. 6:30 Uhr zwischen den Haltestel-
len Haan, Nachbarsberg und Haan, Markt eingerichtet.“ 
 
 

Abstimmungsergebnis: 

 
einstimmig 
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7./ Ladestationen für E-Bikes und Pedelecs in Haan und Gruiten 

hier: Antrag der CDU-Fraktion vom 05.05.2014 

 

Protokoll: 

 
Bgo. Alparslan berichtet, die Stadtwerke stünden dem positiv gegenüber. Sobald die 
Sitzung des Aufsichtsrates stattgefunden habe, erhalte der Ausschuss hierzu weitere 
Info. 
 
 
Stv. Dürr bittet bei einem möglichen Standort Bahnhof Gruiten darauf zu achten, 
dass die Planung mit der barrierefreien Entwicklung des Bahnhofes Gruiten in Ein-
klang steht. 
 
Es besteht Einvernehmen, das Ansinnen der CDU-Fraktion positiv zu begleiten. 
 
 
 
 
 
8./ Beantwortung von Anfragen 

 

Protokoll: 

 
Stv. Schniewind hat im aktuellen Sitzungskalender den interfraktionell vereinbarten 
monatlichen Sitzungsrhythmus für den SUVA nicht wiederfinden können. 
 
Der Vorsitzende Stv. Lemke legt dar, er bemühe sich in Absprache mit der Verwal-
tung noch einen Sitzungstermin für den Oktober zu finden. 
 
 
Zum Antrag der Stv. Lukat vom 27.06.2014 bzgl. der Plangebiete und Bebauungs-
pläne wurde von Herrn TA Sangermann ein Übersichtsplan im Sitzungssaal aufge-
hängt und dieser erörtert. Die Beantwortung der Anfrage ist dem Protokoll beigefügt 
(Anlage 1). Ebenso dem Protokoll beigefügt ist die Beantwortung der Anfrage des 
Stv. Schniewind vom 27.06.2014 (Anlage 2). 
 
 
 
 
 
9./ Mitteilungen 
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Protokoll: 

 
TA Sangermann berichtet anhand einer Powerpointpräsentation (siehe Anlage 3) 
über den Entwurfsworkshop mit den Studenten der RWTH Aachen, die sich unter 
Regie des städtischen Amtes für Stadtplanung und Bauaufsicht zusammengefunden 
hatten, um die Entwicklungsmöglichkeiten des alten Bürgerhaus-Geländes auszulo-
ten. Die Veranstaltung sei sehr gut besucht gewesen und erste Ideen entwickelt wor-
den. Die Präsentation der Ergebnisse sei für die nächste Sitzung des SUVA geplant. 
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